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Sánchez decide continuar
ACTUALIDAD El presidente del Gobierno pone fin a su periodo de reflexión y renuncia a presentar la dimisión tras los apoyos recibidos    P2-3

ADELANTE___Prosigue, “con más
fuerza si cabe”, frente a la “política
de la vergüenza” que sufre el país

“PUNTO Y APARTE”___Aseguró que
culminará la regeneración pendiente
y consolidará derechos y libertades

“FANGO”___Invita a la ciudadanía a
hacer una “reflexión colectiva” ante
“la degradación de la vida pública”

Feijóo le acusa de “tomar el pelo a los españoles” y escenificar una “obra de teatro” que pretende “colar un cambio de régimen”

■ El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, anunció
ayer “mejoras” en 40 centros educativos con una
inversión de 10 millones de euros en dos años. Los
centros han sido elegidos por sus deficiencias P6

El Ayuntamiento
invertirá 10 millones en
40 colegios en dos años

■ La Cámara de Comercio respalda la aplicación
de la tasa turística en la ciudad y pide abrir un
debate sobre su implantación. Su idea es que sea
finalista y negociada con el sector turístico P4

La Cámara de Comercio
apoya la aplicación 
de la tasa turística



2 MARTES, 30 DE ABRIL DE 2024 viva

ACTUALIDAD__Declaración institucional del presidente del Gobierno desde el 

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, durante su comparecencia en La Moncloa. EFE/ MONCLOA

Sánchez dice que continúa
REFLEXIÓN___El presidente del
Gobierno decide seguir al frente del
Ejecutivo “con más fuerza si cabe”

REGENERACIÓN___Recalcó que “es
un punto y aparte” y mostró su
compromiso de trabajar por ella

PROPUESTA___Asegura que España
necesita una “reflexión colectiva” que
ya ha empezado a hacer en estos días

MADRID. EFE | El presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, co-
municó ayer que ha decidido
seguir al frente del Ejecutivo
“con más fuerza si cabe” tras
el periodo de reflexión que se
ha tomado en los últimos días
ante lo que considera una
campaña de acoso y derribo
contra él y contra su esposa.

Sánchez hizo ese anuncio
en una declaración institucio-
nal en el Palacio de la Mon-
cloa despejando así la incóg-
nita sobre la posibilidad de
que presentara su dimisión.
“He decidido seguir con más
fuerza si cabe al frente de la
Presidencia del Gobierno de
España”, subrayó tras expo-
ner la serie de reflexiones que
ha hecho estos días pregun-
tándose si merecía la pena
continuar o no.

El jefe del Ejecutivo hizo
hincapié en que su decisión
“no supone un punto y segui-
do”. “Es un punto y aparte, se
lo garantizo”, recalcó antes de
mostrar su compromiso de
trabajar “sin descanso, con
firmeza”, por la regeneración
pendiente y el avance y la con-
solidación de derechos y li-
bertades.

Para Sánchez, solo hay una
manera de revertir “esta situa-
ción” y es que la mayoría so-
cial “como ha hecho estos cin-

MADRID. EFE | El líder del PP, Al-
berto Núñez Feijóo, acusó
ayer a Pedro Sánchez de to-
mar el pelo a los españoles al
anunciar que continúa como
presidente del Gobierno tras
cinco días de reflexión y ad-
virtió de que tras su “obra de
teatro” pretende “colar por
detrás un cambio de régi-
men”.

El jefe de la oposición de-
fendió además que el “punto
y aparte” anunciado por Sán-
chez debería ser la convocato-
ria de elecciones generales “a
la mayor brevedad”, pero
asume que el PSOE no las
convocará porque “teme a las
urnas”.

Feijóo compareció ante los
medios en la sede de su parti-
do, tras comunicar Sánchez
su continuidad en una com-
parecencia sin prensa en el
Palacio de la Moncloa.

El líder del PP denunció
que Sánchez ha pronunciado
su discurso más peligroso y
alertó de que “quien amenaza
la democracia es quien pre-
tende un proyecto de puro po-
der sin límites para no dar las
explicaciones que la demo-
cracia le está exigiendo”.

“Hoy realmente lo que ha
habido son las amenazas de
un presidente acorralado.
Sánchez ha elegido intentar
cohesionar a los suyos a costa
de dividir a España en dos. Es
absolutamente lamentable
oír hasta los ministros del Go-
bierno hablar de buenos y
malos, la España del conmigo
o contra mí”, señaló Feijóo,
alertando de que esa fórmula
“ha escrito las páginas más
negras de nuestra historia”.

Además, sostuvo que Sán-
chez ha utilizado “hasta su
intimidad para intentar ganar
tiempo” y ha empleado al rey
“como actor secundario en su
última película”.

co días se movilice en una
apuesta decidida por la digni-
dad y el sentido común po-
niendo freno a la política de la
vergüenza que llevamos de-
masiado tiempo sufriendo”.

Subrayó que el paso que ha
dado es por motivos persona-
les, pero son -dijo- motivos
que todo el mundo puede en-
tender y sentir como propios
porque “responden a valores
troncales de una sociedad so-
lidaria y familiar como es la
española”. Y aseguró que esto
no va del destino de un diri-
gente particular, eso -apuntó-
es lo de menos. “Se trata de
decidir qué tipo de sociedad
queremos ser”, añadió antes
de asegurar que España nece-
sita una “reflexión colectiva”
que ya ha empezado a hacer
en estos cinco días.

Para Sánchez, España lleva
“demasiado tiempo dejando
que el fango colonice impune-
mente” la vida política, “con-
taminándonos de prácticas
tóxicas inimaginables” hace
apenas unos años.

“Mi mujer y yo sabemos que
esta campaña de descrédito
no parará. Llevamos diez
años sufriéndola”, indicó, an-
tes de insistir en su determi-
nación de seguir y de agrade-
cer “de corazón” las muestras
de solidaridad y de empatía
que han recibido de todos los
ámbitos sociales.

Una movilización que reco-
noció que ha influido decisi-
vamente en su determinación
de seguir al frente del Gobier-
no. Sánchez agradeció, ade-
más, de manera especial, a su
“querido partido socialista” el
apoyo de estos días y volvió a
apelar “a la conciencia colec-
tiva de la sociedad española”
para volver a ser “ejemplo e
inspiración para un mundo
convulso y herido”.

A su juicio, no merecería la
pena seguir si la sociedad
aceptara que la acción políti-
ca permite el ataque indiscri-
minado a personas inocentes,
si se consiente que la contien-
da partidista justifique “el
ejercicio del odio, la insidia y
la falsedad” y si se permite
que “las mentiras más grose-
ras” sustituyan el debate res-
petuoso y racional basado en

evidencias. “Por muy alto que
sea -apostilló-, no hay honor
que justifique el sufrimiento
injusto de las personas que
uno más quiere y respeta y ver
cómo se intenta destruir su
dignidad sin el más mínimo
fundamento”.

Tras asegurar que su carta
no obedecía a ningún cálculo
político, reconoció que pudo
desconcertar al mostrar un
sentimiento que en política
no suele ser admisible y su-
brayó que, a veces, la única
forma de avanzar es detener-
se, reflexionar y decidir con
claridad por dónde se quiere
caminar.

“He actuado desde una
convicción clara. O decimos
basta o esta degradación de la
vida pública determinará
nuestro futuro condenándo-
nos como país”, advirtió.

Feijóo le acusa
de pretender
“un cambio
de régimen”

Los socialistas respiran
aliviados tras la decisión

MADRID. EFE | El PSOE respira
aliviado tras la decisión de
Sánchez de seguir como pre-
sidente del Gobierno, des-
pués de la movilización de to-
do el partido para pedirle que
continuara, y su secretario de
Organización, Santos Cer-
dán, subraya que van a seguir
trabajando “por la regenera-
ción de la democracia”. Fuen-
tes socialistas del Gobierno,
la Ejecutiva Federal y el grupo
parlamentario coinciden en
expresar su felicidad después

de cinco días de reflexión de
Sánchez sobre su futuro que
sus compañeros han vivido
con incertidumbre y preocu-
pación. Además, muchos ase-
guran que nada volverá a ser
igual porque consideran que
este periodo es un punto de
inflexión que ha servido para
debatir sobre la calidad de-
mocrática y para defender el
respeto en la política, mien-
tras que hay quienes piensan
que el partido va a estar ahora
“más fuerte y unido”.

■ ■ El 36,7 % de los españoles
pensaba el viernes pasado que
el jefe del Gobierno debería
explicar "lo sucedido" y
continuar al frente del
Ejecutivo, un 23,6 % que tenía
que convocar elecciones y un
20,9% que debería dimitir,
según una encuesta ‘flash’ del
Centro de Investigaciones
Sociológicas (CIS). El estudio,
realizado el viernes pasado a
partir de 1.809 entrevistas
telefónicas revela además que
un 11,7% consideraba que
Sánchez debía someterse a
una cuestión de confianza en
el Congreso.

CIS: Un 36% creía
que debía seguir

Las claves
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SUCESOS Sobre las 9 de la mañana otro hijo, de 17 años, llamó al 091, según la Policía

JAÉN. EFE | La Policía Nacional
detuvo ayer, como presunta
autora de un delito de homici-
dio, a la mujer de 32 años en
cuya vivienda apareció por la
mañana el cuerpo sin vida de
uno de sus hijos, de 6 años.

La mujer, que sigue hospi-
talizada por heridas con arma
blanca, con la que habría in-
tentado autolesionarse, fue
detenida por los agentes en-
cargados de la investigación
del trágico suceso que ha
consternado a la barriada de
La Merced de Jaén.

No obstante, los agentes
continúan investigando las
circunstancias en las que se
produjeron los hechos.

El Ayuntamiento de Jaén
ha decretado dos días de luto
oficial en señal de duelo por
la muerte del niño de 6 años
que fue encontrado en una vi-
vienda junto a su madre, de
32 años, en estado grave por
las heridas en brazos y pier-
nas.

El alcalde de Jaén, Agustín
González, expresó las condo-
lencias y solidaridad con los
familiares del niño fallecido y
estableció la suspensión de
todos los actos oficiales du-
rante dos días. Además, se ha
convocado para hoy un minu-
to de silencio a las puertas del

Los servicios funerarios trasladan el cuerpo del niño de 6 años encontrado muerto. EFE/JOSÉ MANUEL PEDROSA

Hallan muerto a un niño de 6
años junto a su madre herida
HOMICIDIO___La Policía Nacional detiene como presunta autora a la mujer
de 32 años en cuya vivienda apareció el cuerpo sin vida de uno de sus hijos

Ayuntamiento.
Según ha informado la Po-

licía Nacional, sobre las 9 de
la mañana otro hijo, de 17
años, de la mujer llamó al 091
y, cuando los agentes llega-
ron a la vivienda, encontra-
ron el cuerpo sin vida de un
niño y, junto a él, a su madre
en estado muy grave, por lo

que fue trasladada a un cen-
tro sanitario de la ciudad.

La Policía Nacional mantie-
ne abiertas todas las líneas de
investigación, pero la que co-
bra más fuerza es la de un in-
tento de suicidio de la madre,
que antes habría acabado con
la vida de su hijo pequeño.

La madre del pequeño,

ahora detenida, se encuentra
bajo vigilancia policial en un
centro hospitalario de la capi-
tal. 

A mediodía el juez autorizó
el levantamiento del cadáver
del pequeño, que fue trasla-
dado al Instituto de Medicina
Legal para practicarle la au-
topsia.

SONDEO ELECTORAL Los ‘populares’ se moverían en una horquilla de entre 58 y 61 diputados

Moreno aumentaría su mayoría absoluta
y el PSOE seguiría su caída, según el Centra
SEVILLA. EFE | El PP que dirige
Juanma Moreno aumentaría
su mayoría absoluta en Anda-
lucía hasta los 61 escaños,
mientras que el PSOE seguiría
su caída en unas hipotéticas
elecciones autonómicas, con
una bajada hasta los 24 dipu-
tados, según el nuevo baró-
metro elaborado por el Centro
de Estudios Andaluces (Cen-
tra).

Los populares se moverían
en una horquilla de entre 58 y
61 diputados, lo que le garan-

tizaría siempre mayoría abso-
luta (el Parlamento andaluz
se compone de 109 diputa-
dos), igualando o mejorando
su actual resultado (58). El
PSOE que lidera Juan Espa-

das estaría entre los 24 y 27 di-
putados, por debajo de su ac-
tual representación (30), se-
gún este sondeo, elaborado
con más de 3.600 consultas
entre el 22 de marzo y el 9 de
abril.

Vox igualaría o mejoraría
los resultados de los comicios
de hace dos años y podría su-
bir hasta 17 escaños (tiene
14), mientras que Por Andalu-
cía/Sumar también subiría
hasta los 7 u 8 diputados (tie-
ne 5), y Adelante podría que-

darse fuera del Parlamento,
con entre 0 y 1 escaño (ahora
tiene dos).

El PP se haría con el 46,1
por ciento de los votos, tres
puntos más que en las elec-
ciones de 2022; el PSOE reci-
biría el 21,2 por ciento, casi
tres puntos menos; Vox se ha-
ría con el 13,8 por ciento de
los apoyos (+0,3 %); Sumar
obtendría el 8,6 por ciento,
casi un punto más; y Adelan-
te el 3,3 por ciento, más de un
punto menos. 

La formación liderada
por Espadas estaría
entre los 24 y 27, por
debajo de su actual
representación (30)

Nieto lamenta que
le haya “tomado el
pelo” a los españoles

SANTA FE (GRANADA). EUROPA PRESS |
El consejero de Justicia, Ad-
ministración Local y Función
Pública, José Antonio Nieto,
reprochó ayer al presidente
del Gobierno, Pedro Sánchez,
que haya “tomado el pelo a
los españoles”, tras anunciar
que continúa en el cargo y
que plantee un “pulso a la de-
mocracia y a la división de po-
deres” como si él y su entorno
fuesen “impunes” y ninguna
autoridad pudiese establecer
un control en caso de haber
“alguna irregularidad”

“El presidente del Gobierno
debe saber que está sometido
a los controles del sistema de-
mocrático” como el resto de
ciudadanos, recalcó el conse-
jero, quien incidió en que “si
alguien ha creído que Sán-

chez iba a dimitir” es que “no
sabe de su ambición de po-
der”. Nieto subrayó que lo pu-
blicado en torno a su mujer,
Begoña Gómez, “nadie la ha
desmentido”, de modo que
“será cualquier cosa menos
un bulo”.

José Antonio Nieto.

Sumar no se conforma
con que siga y exige más
MADRID. EFE | Sumar no se con-
forma con que Pedro Sánchez
haya decidido seguir al frente
del Gobierno de coalición y exi-
ge ir mucho más allá que lo que
se pactó en el acuerdo de inves-
tidura, poniendo ya sobre la
mesa una reforma del poder ju-
dicial, sin negociarlo con el PP,
y derogar la ley mordaza. Dos
cuestiones que se arrastran
desde la pasada legislatura y
que Podemos defendió a capa y
espada en el primer Gobierno
de coalición y por las que ahora
la líder de Sumar y vicepresi-

denta segunda, Yolanda Díaz,
va a dar la batalla dentro del
Ejecutivo junto a la exigencia
de avances en materia de vi-
vienda. Una vez alejado el fan-
tasma de las elecciones que a
Sumar no le vendrían nada
bien, con su marca en baja for-
ma y con problemas internos,
Díaz ha dejado claro en su com-
parecencia que el “punto y
aparte” que ha hecho Sánchez
hoy con su decisión, hay que
llenarlo de contenido, “cum-
plir íntegramente el acuerdo de
investidura e ir más allá”.

Espadas “no tenía dudas”
de que “quería luchar”
SEVILLA. EUROPA PRESS | El secre-
tario general del PSOE de An-
dalucía y portavoz del Grupo
Socialista en el Senado, Juan
Espadas, reconoció ayer que,
antes de la comparecencia
del líder de su partido y presi-
dente del Gobierno, Pedro
Sánchez, no sabía qué deci-
sión iba a adoptar y si iba a
decidir “continuar adelante”
como jefe del Ejecutivo, aun-
que no dudaba de que “quería
luchar”, y valoró que el diri-

gente socialista se fije como
“objetivo” el de luchar por la
“regeneración democrática”
en España.

“Creo que la reflexión del
presidente, por un lado, nos
llena de honor, de orgullo y
de satisfacción, porque claro
que merece la pena la voca-
ción de servicio público y el
ejercicio de la política, pero
evidentemente no a costa de
cualquier cosa”, manifestó
Espadas.
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TURISMO La  tasa “no sólo tiene como objetivo recaudar fondos adicionales, sino también promover una cultura de turismo responsable”

La Cámara de
Comercio apoya
la tasa turística
FINALISTA___ Consideran
que la tasa debe ser
finalista y ser negociada
con el sector turístico

DEBATE___Pide abrir 
un debate para su
implantación y confía en sus
“beneficios a largo plazo”

A.Q.Q.
SEVILLA | La Cámara de Comer-
cio respaldó ayer la implanta-
ción de la tasa turística en la
ciudad, que consideran debe
ser finalista, y que ven como
una “herramienta eficaz” pa-
ra alcanzar un turismo “más
equilibrado y responsable”,
instando a abrir un debate pa-
ra su implantación, que ten-
drá “beneficios a largo plazo”
a pesar de las reticencias ini-
ciales de una parte del sector,
como son los alojamientos re-
glados.

Así, la Comisión Consultiva
de Turismo considera de “vi-
tal importancia” abrir el de-
bate sobre la implementación
de una tasa turística ante los
“desafíos” que el turismo,
uno de los grandes motores
de la economía local, abre “en
términos de sostenibilidad,
responsabilidad social, ges-

tión de recursos, manteni-
miento del patrimonio y pre-
servación de la calidad de vi-
da de nuestros residentes”.

“Consideramos que la apli-
cación de una tasa turística
bien diseñada y gestionada
puede ser una herramienta
eficaz para abordar estos des-
afíos y asegurar un desarrollo
turístico más equilibrado y
responsable en nuestra ciu-
dad”, apuntan desde la Comi-
sión, que entiende las “preo-
cupaciones expresadas por
algunos sectores, en particu-
lar el de los alojamientos re-
glados, respecto a los posi-
bles impactos económicos y
competitivos que esta medida
pueda tener”.

Para la comisión, la imple-
mentación de la tasa turística
“no sólo tiene como objetivo
recaudar fondos adicionales,
sino también promover una

cultura de turismo responsa-
ble, donde los visitantes con-
tribuyan de manera justa al
mantenimiento y mejora de
nuestra infraestructura turís-
tica al cuidado del entorno y a
la mejora de la convivencia
con los residentes”.

“Creemos firmemente que
los beneficios a largo plazo de
una Sevilla turística sosteni-
ble superarán cualquier posi-
ble impacto inicial que esta
medida pueda tener en el sec-
tor alojativo u otros sectores,
toda vez que la tasa debería
tener un carácter finalista y
que estuviera negociada con
el sector turístico”, afirman
contundentes desde la comi-
sión, por lo que hacen una
llamada “para abrir el debate
y trabajar juntos hacia un fu-
turo turístico más próspero y
sostenible para nuestro desti-
no turístico”.

Un momento de la reunión de la Comisión de Turismo. CCS

Sevilla DOS HERMANAS
Encuentran un cadáver
en un coche incendiado
en un polígono industrial

SEVILLA | Bomberos del Ayuntamiento de Dos Hermanas encontraron ayer el cadá-
ver de una persona en el interior de un coche incendiado en un polígono de la lo-
calidad. El 112 ha informado de que a las 3:10 horas se recibió un aviso de incen-
dio, durante la extinción del fuego, los bomberos advirtieron de que había un ca-
dáver calcinado en el asiento del conductor. El cuerpo ha sido enviado al Institu-
to de Medicina Legal, y la Policía Nacional se ha hecho cargo de la investigación.

Moreno: “Hay que sentarse y ver qué 
modelo de tasa turística implantar”
CARMEN DEL TORO | La delegada
municipal de Turismo, Angie
Moreno, ha asegurado que el
debate de la tasa turística “es-
tá abierto” y “hay que sentar-
se y ver el modelo a implan-
tar”, que no tienen que co-
brarlo sólo los hoteles, y que
si el Área de Turismo se auto-
financiara, permitiría que
otros departamentos tuvieran
más fondos para destinarlos
a otros servicios.

Moreno, en sintonía con la
Cámara de Comercio de Sevi-
lla, ha considerado en su par-
ticipación en Las Siete de 7TV,
que “hay que sentarse” a ne-
gociar con todas las partes
implicadas, desde los empre-

de pisos turísticos, que “le
falta muy poquito”, recordan-
do que ya se han implantado
herramientas para que las
plataformas no oferten pisos
no reglados, limitadores de
ruidos, eliminación de can-
dados, retirada de basuras,
unas medidas que buscan
“ordenar” la oferta.

En cuanto a los datos turís-
ticos,  Moreno confirmó que
está siendo una primavera de
récord en récord, como refleja
el 75% de ocupación en Se-
mana Santa a pesar de la cli-
matología y el 90% en la Feria
de Abril, con 3 millones de vi-
sitantes y un índice de satis-
facción del turista del 75%.

sarios hasta las administra-
ciones, incluida la Junta.

“La pieza fundamental son
los hoteles”, ha reconocido la
delegada, aunque ha puntua-
lizado que no tiene por qué
ser los únicos que la cobren,
como ocurre en Baleares.

Aún así, ha recordado que
si el turismo representa el
18% del PIB y un 25% de la
población vive de él, hay que
abrir un diálogo para hacer
posible que el ciudadano
también vea la parte positiva
del turismo y, además, “pele-
ar” porque sea de calidad.

En el intento por conseguir
un turismo de calidad tam-
bién ha citado la regulación
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SANIDAD Por los “recortes de personal” PLAN Los centros han sido escogidos por sus “deficiencias” BARÓMETRO

Un momento de la presentación de las inversiones en los colegios. AYUNTAMIENTO

Sevilla  | Local

Raúl Gómez 
SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
José Luis Sanz, ha anunciado
“mejoras” en 40 centros edu-
cativos de la capital con la re-
programación del Plan de En-
ajenaciones e Inversiones con
Patrimonio Municipal del
Suelo, que supondrá una in-
versión de más de 10 millones
de euros. Los 40 colegios han
sido escogidos por sus “defi-
ciencias” y porque muchos
de ellos llevan “años y años”
reclamando, según ha apun-
tado Sanz, que ha indicado
que “ya se ha actuado en al-
gunos” mientras que para
otros se “están redactando y
elaborando proyectos”.

Este anuncio continúa en la
línea del de meses atrás sobre
el plan de choque de limpie-
za, que ha supuesto 36 con-
trataciones destinadas al cui-
dado de los colegios, según el
alcalde, en el que se han in-

vertido 851.015 euros, y ha
adelantando que, para el 6 de
mayo, habrá un incremento
del 30% en el presupuesto pa-
ra los desbroces, actuaciones
que “casi se va a duplicar”.

Entre las prioridades de es-
tas actuaciones están las zo-
nas infantiles, para las que se
destinarán “parte de esos 10
millones de euros”, además
de para mejora energética,
apuntando a las instalacio-
nes de placas solares “que a
día de hoy no se han utiliza-
do” y para las que buscará
apoyo de los fondos europe-
os, pues “para estos temas
siempre hay”.

Tras esta presentación, el
PSOE ha advertido de la “falta
de concreción” del plan
“anunciado por enésima vez”
por el alcalde y le ha pregun-
tado “cuáles serán las inver-
siones que quitará de los ba-
rrios y de la rehabilitación pa-

trimonial que estaban previs-
tas en la reprogramación del
Plan Municipal de Enajena-
ciones e Inversiones aproba-
da en enero de 2023”.

“De nuevo, estamos ante
una nueva improvisación de
Sanz, que se mantiene en el
lado de las promesas electo-
rales de campaña cuando go-
bernar implica concretar y
gestionar”. Dicho plan “ni si-
quiera tiene la aprobación
por parte de Urbanismo ni los
informes preceptivos, de ma-
nera que está enviando a las
asociaciones de padres y ma-
dres y a las comunidades edu-
cativas ideas que no están ce-
rradas aún y, además, gene-
rando nuevas incertidumbres
en los barrios sobre qué inver-
siones en infraestructuras o
equipamientos públicos per-
derán”, según ha explicado el
portavoz del PSOE municipal,
Antonio Muñoz.

Sanz invertirá 10 millones 
en 40 colegios en dos años

Pleno empleo
entre los
ingenieros
técnicos
industriales

Amalia Q.Q. 
SEVILLA | Los ingenieros técni-
cos industriales de Sevilla ro-
zan el pleno empleo con el
94,74% de los profesionales
en activo, frente a un 3,05%
que está jubilado y tan solo
un 2,22% desempleado, con
la mitad de ellos trabajando
para el sector Servicios de In-
geniería y un 50,5% trabajan-
do por cuenta ajena y con una
visión más crítica de la situa-
ción de la provincia, recla-
mando un cambio en la Ley
de Industria. Además, la In-
geniería Técnica Industrial en
Sevilla supera la media na-
cional, tanto en emprendedo-
res como en autónomos
(35,96%), situándose tam-
bién por encima del resto del
país en número de funciona-
rios (13,45%).

Son algunos de los datos
que ofrece el VII Barómetro
Industrial, un informe que
han presentado Ana Jáuregui,
decana de Colegio Oficial de
Graduados e Ingenieros Téc-
nicos Industriales de Sevilla
(COGITISE) y vicepresidenta
de COGITI, y Francisco José
Tato, decano del Colegio Pro-
fesional de Economistas de
Sevilla en la sede del COGITI-
SE.

Jáuregui ha destacado los
buenos resultados de emple-
abilidad del sector en Sevilla,
pese a que “nuestros ingenie-
ros técnicos industriales
(38,51%) son más críticos con
la situación de la industria de
nuestra tierra que el conjunto
de los españoles”. 

SEVILLA | Los sindicatos se con-
centraron ayer para denun-
ciar el cierre de la UCI del
Hospital Militar, del Muñoz
Cariñanos, por “los recortes
de 13 millones de euros en
personal que va a llevar a ca-
bo el SAS”, que la consejera
ha encuadrado en una “adap-
tación de los servicios y las in-
fraestructuras”.

UGT, CCOO y Satse se con-
centraron a las puertas del
complejo hospitalario para
protestar por el “desmantela-
miento” de la UCI y la “falta
de una apuesta verdadera por
aumentar servicios y conver-
tirlo en el tercer hospital de la
ciudad de Sevilla”. “Es in-
comprensible que con las lis-
tas de espera desbocadas y la
falta de camas que tenemos,
la Consejería de Salud no
apueste de una vez por toda
por mejorar estas instalacio-
ne”, ha señalado UGT.

CCOO ha rechazado “este
grave ataque a la sanidad pú-
blica sevillana” y ha exigido
“una atención sanitaria dig-
na para la ciudadanía”.

Por parte de Satse, el sindi-
cato ha advertido de la “gran

estafa" del Hospital Muñoz
Cariñanos y así lo ha manifes-
tado la secretaria provincial,
Reyes Zabala, un cierre “reali-
zado con nocturnidad y ale-
vosía”, es "solamente el pri-
mero de muchos que le segui-
rán” ya que, en palabras del
sindicato, “la intención de la
Gerencia es cerrar, a partir del
mes de junio, el resto de uni-
dades, dejando solamente
abiertas las alas de lesiona-
dos medulares, paliativos,
Salud Mental y medicina in-
terna respiratorio”.

Respuesta de la Junta
Por su parte, la consejera de
Salud y Consumo de la Junta
de Andalucía, Catalina Gar-
cía, respondió a los sindica-
tos que la UCI del Muñoz Cari-
ñanos no está cerrada sino
que se trata de una “adapta-
ción de los servicios y las in-
fraestructuras a las necesida-
des del momento”.

Catalina García ha enmar-
cado la situación de la UCI del
Muñoz Cariñanos en el fin del
periodo de alta frecuenta-
ción, donde se producen mu-
chos ingresos.

Denuncian el
cierre de la UCI
del hospital
militar
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RESPUESTA___La consejera asegura
que no se trata de un cierre, sino de
una “adaptación de los servicios”
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Lukebakio y Agoumé. EFE

Víctor García-Rayo 
SEVILLA | El Gran Derbi sigue
trayendo cola y en el Sevilla
ha habido futbolistas que han
salido reforzados y otros que
han quedado señalados tras
este encuentro. Uno de los
que se está llevando la peor
parte es Dodi Lukebakio, que
no tuvo su noche sobre el cés-
ped del Benito Villamarín.

El futbolista se vio obligado
a saltar al campo al cuarto de
hora de encuentro para susti-
tuir a Isaac Romero, que se tu-
vo que marchar lesionado.
Desde su calentamiento des-
cafeinado hasta que fue susti-
tuido por Quique Sánchez
Flores, casi todo lo que hizo el
belga fue desastroso.

Lo peor no fue su fallo en
un gol cantado que acabó me-
tiendo Ocampos y que termi-
nó siendo anulado por fuera
de juego, si no que en general
se le notó perdido, ausente y
con falta de intensidad. Luke-
bakio no se enteró del guion
del partido y no se adaptó en
ningún momento. Por si fuera
poco, él mismo cometió el pe-
nalti a favor del Betis que su-
puso el primer tanto para los
locales.

Desde el banquillo Quique
Sánchez Flores se dio cuenta
de que no era el día del belga
y no dudó en sustituirle a pe-
sar de que había ingresado
desde el banquillo. Entró en

el 15 y en el 85 abandonó el
verde para darle lugar a Erik
Lamela.

Desde que se lesionó el bel-
ga no ha vuelto a mostrar el
nivel que tanto ilusionó al se-
villismo en el primer tramo de
la temporada. Ahora con
Isaac Romero lesionado, ten-
drá que dar un paso adelante
y ayudar a su equipo.

Parte médico de Isaac
El club de Nervión ha infor-
mado esta tarde que Isaac Ro-
mero sufre una lesión mioten-
dinosa de isquiotibiales en el
muslo derecho. En el mismo
comunicado, el Sevilla confir-
ma que” todo apunta a que el
canterano sevillista puede
perderse lo que resta de tem-
porada, esto es, cinco jorna-
das hasta el final de LALIGA
EA SPORTS”.

Lukebakio,
criticado por su
papel ante el Betis

SEVILLA FC Falló un gol y concedió un penalti

Isco, otro de los daños
colaterales del derbi

El futbolista del Real Betis, Isco, intenta proteger la presión ante Soumaré, jugador del Sevilla FC. EFE

Víctor García-Rayo
SEVILLA | Isco será una de las
bajas confirmadas para el en-
cuentro de esta próxima jor-
nada contra el Osasuna. El
Betis no podrá contar con su
mejor futbolista después de
que viera la décima amarilla
en el Gran Derbi de este pasa-
do fin de semana. Es la segun-
da vez que el malagueño no
está disponible para Pellegri-
ni por acumulación de tarje-
tas esta temporada.

Poco después de marcar el
tanto a favor del Betis, el fut-
bolista hizo una entrada so-
bre Lucas Ocampos que fue
penalizada por Sánchez Mar-
tínez. El colegiado le sacó la
tarjeta amarilla ante las que-
jas de Isco, que ya supo que
volvería a perder un partido
por sanción.

El empate ante el Sevilla ha
hecho que el duelo ante el
Osasuna de este domingo sea
muy importante para los inte-
reses del Real Betis. La baja
de Isco es muy sensible para
Pellegrini que no podrá con-
tar con su mejor futbolista en
un estadio muy duro.

REAL BETIS El jugador vio la décima amarilla de la temporada y tendrá que cumplir sanción

SEGUNDO CICLO___El futbolista del Betis ya ha visto diez amarillas en lo que
llevamos de temporada MOMENTO INOPORTUNO___El malagueño no estará
disponible para el encuentro contra el Osasuna de este próximo domingo

La baja del malagueño no
es el único daño colateral que
ha dejado el duelo contra el
Sevilla. Bakambu es otra de
las bajas confirmadas para
este encuentro, en este caso
por problemas físicos. El club
aún no ha confirmado nada

pero Pellegrini no lo espera
hasta la próxima temporada,
según confirmó en la rueda
de prensa. 

Martes de descanso
La plantilla del Real Betis ha
trabajado con normalidad es-

te lunes en la ciudad deporti-
va. Los jugadores han llevado
a cabo una sesión de recupe-
ración tras el Gran Derbi. Este
martes no ha habido entrena-
miento y los futbolistas volve-
rán el miércoles para prepa-
rar el choque del domingo.
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Y a se puede visitar en el
Ayuntamiento la exposi-
ción Santa María de la Hi-
niesta. Patrona y Bienhe-

chora de Sevilla, que presenta al
público dos grandes estrenos,  que
se podrán ver en la Misa Estacional
en la Catedral y procesión extraor-
dinaria que se celebrará el próximo
26 de mayo. Así lo han confirmado
el Hermano Mayor, Nicolás de Al-
ba; el comisario de la muestra,
Francisco Ros; y el alcalde de la ciu-
dad, José Luis Sanz, que animan a
los sevillanos a conocer el patrimo-
nio de la Hermandad, inmersa en
un año de celebraciones.

Hasta el 11 de mayo, entre otras
piezas, se puede ver el baldaquino
de plata, construido por Orfebrería
Ramos, con diseño de Javier Sán-
chez de los Reyes, que la Herman-

dad de la Hiniesta ha ofrendado a su
titular con motivo de este Año Santo
Jubilar Mariano. El baldaquino
mantiene la estructura arquitectó-
nica del anterior y su diseño se com-
plementa con el de una peana de
plata, pendiente de ejeción, inspira-
do en la peana que porta la imagen
de San Fernando en el Corpus.

Por otra parte, con motivo del 50º
aniversario de la coronación canó-
nica, el Grupo del Ropero ha ofren-
dado a la Virgen de la Hiniesta Glo-
riosa un manto de terciopelo de se-
da azul turquesa bordado en oro y
sedas por Manuel Solano, según di-
seño de Gonzalo Navarro.

El dibujo es simétrico, baso en los
esquemas clásicos utilizados por las
vírgenes de gloria sevillanas, con
cenefa permiteral y tachonado cen-
tral, utilizándose elementos decora-
tivos góticos (coronas, cardos, alca-

chofas, flores de lis), en consonan-
cia con el estilo artístico de la primi-
tiva Imagen. En el centro, una car-
tela ostenta el emblema municipal
del NO&DO, alusivo a la condición
de la Virgen de la Hiniesta como pa-
trona de Sevilla.

La muestra  se divide en tres es-
pacios del Ayuntamiento: el patio
grande, el patio pequeño y la Sala
Capitular baja. Los visitantes en-
contrarán documentos, enseres y
un amplio repertorio plástico de
grabados y pinturas con fechas que
van del siglo XVIII al XXI. Destaca
un panel de azulejos del siglo XIX,
que acaba de ser restaurado; y las
pinturas del jiennense Santiago
Ydáñez.

Se puede ver de 10 a 13 horas y de
17:30 a 20:30 horas, de lunes a vier-
nes; y los sábados, de 10 a 13:30 ho-
ras.. ■

La Hiniesta, en exposición

Autoridades en la inauguración de la exposición. VIVA SEVILLA

MUESTRA El nuevo baldaquino y manto de La Hiniesta, en la exposición del  Consistorio

EN EL AYUNTAMIENTO___Inaugurada la exposición ‘Santa María de la
Hiniesta. Patrona y Bienhechora de Sevilla’, hasta el 11 de mayo S

í, eutanasia pasiva. Ya no nos sirven y además ya han vivido bastante ¿para
qué quieren vivir más? Ya no son productivos, al revés, tan sólo provocan gas-
tos. Nos ahorraremos un pastón suprimiendo las pensiones. Tendremos que
seguir deduciéndolas de su salario a quienes tengan la suerte de tener un tra-

bajo, pero ¿pagar? Que sinsentido, que ridiculez, si no aportan nada ¿por qué hay
que pagarles? Eso no le gusta a la UE, así que mejor será suprimirlo, no podemos
afrontar tantos gastos. ¿Los disputados sobresueldos de los diputados? ¿Los gastos
de desplazamiento aunque no precisen desplazarse? ¿Los gastos de representa-
ción? Son nuestros representantes ¿O no? se representan a sí mismos, pero se repre-
sentan. Están en activo. Trabajan para la sociedad, está bien que lo cobren, que lo
cobren bien, que guarden para cuando sean ancianitos, por algo trabajan para me-
jorar la vida a los demás, pero con más de sesenta y cinco? El remedio es la eutana-
sia. Lo han pedido muchas veces, mejor morir que sufrir, eutanasia pasiva pero eu-
tanasia. ¿Saben cuánto se puede ahorrar el estado?”

“Con la cantidad gastada en pensiones podría mejorarse muchísimo la sanidad.
La sanidad y otras cosas. Y creamos empleo, pues las empresas privadas contrata-
rán médicos y enfermeras y celadores. Vamos, hay que pensar en todo. Cuanto más
se prolonguen las listas de espera, mayor será el ahorro. Pues las hay que hacen es-
perar y bien”. Ya está bien de socarronería; ahora va en serio: Juanma Moreno ya es-
tá en la línea de no contratar médicos ni personal sanitario, es lo mejor para des-
mantelar la sanidad pública. Parece dispuesto a dejar bien a los anteriores adminis-
tradores, de hacerlos buenos a base de arrinconarla. Se comprende que si la sanidad
no funciona, algunos usuarios creerán el bulo de la ineptitud de la administración
pública. Un buen ardid para que haya quienes se pasen a la privada. Pero no todo el
mundo podrá permitirse el lujo de contratar médicos y hospitales privados, aunque
sea a través de compañías de seguros, que por cierto ofrecen mucho menos servicios
que la Seguridad Social. Él no ha pensado en esto, o no le preocupa en absoluto, por-
que la privatización será tan sólo un desajuste para una inmensa mayoría si van a
seguir pensando en su beneficio antes que en el de los usuarios. Juanma no ha pen-
sado en el problema, porque todo el PP está comprometido con la sanidad privada.

En esta ocasión, resulta que las citas de los centros de salud de Cerro del Águila y
La Plata (y alguno más), están haciendo esperar en torno a un mes, incluso algo
más, ¡Por algo se empieza! Todos sabemos que si se contrataran médicos el proble-
ma ya estaría resuelto, pero eso “no interesa”, es lo contrario de poner la sanidad en
manos privadas

Si este gobierno, tan auto satisfecho de su labor, pusiera los medios para que la
sanidad funcione y dejara en segundo término el interés de las clínicas privadas, po-
dría mantener una sanidad eficaz, útil a todos, de calidad. Las empresas se creerán
beneficiadas con el desmantelamiento de la Seguridad Social. Otros que tampoco
saben valorar cómo es la necesidad existente ni menos aún la dificultad real de mu-
chas, muchísimas personas y familias, que no podrán ayudar a mejorar el negocio
de las empresas privadas, porque sus ingresos no se lo permiten, con lo cual mucha
gente se quedará sin asistencia sanitaria, pero esas empresas tampoco van a salir
tan beneficiadas como aspiran.

La sanidad necesita atención no eutanasia, cumplimiento del deber por parte de
la Administración, hoy en manos del PP para que esos dos centros de salud mencio-
nados y el resto, puedan prestar a todos el servicio merecido por cualquier persona.
Porque es un mandato constitucional y por tanto una obligación gubernamental, y
lo necesita Andalucía. Si no saben o no quieren ponerle coto al deterioro ni recupe-
rar la sanidad pública, por respeto a su dignidad, deberían abandonar el poder pa-
ra que fuera llevado por alguien con mayor atención y dignidad.  ■

Dejadlos morir

Rafael Sanmartín
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